



## Bolsas europeas y Wall Street cierran en rojo en una jornada llena de volatilidad

Las acciones de los principales fabricantes de vehículos en Europa y EE.UU. se desplomaron en bolsa. En Chile, el Ipsa se acopló a los mercados globales, cediendo 0,42%.

SOFÍA ARAVENA, AGENCIA REUTERS

Los principales mercados del mundo vivieron una jornada de pérdidas este martes, con los inversionistas globales tratando de buscar refugio después de que Estados Unidos empezó a aplicar fuertes aranceles a Canadá, México y China, y estos les respondieron con medidas recíprocas. La bolsa de Santiago también se sumó a las bajas.

Las acciones europeas retrocedieron desde sus máximos históricos, uniéndose a una liquidación mundial.

“Los mercados están reaccionando acá en el sentido de que ya se hizo plausible en el fondo esta decisión, algo que venía postergándose por una parte y también por el hecho de que acá haya habido medidas de respuesta tanto de Canadá como de China”, dijo Jorge Tolosa, de Vector Capital.

El índice paneuropeo STOXX 600 cayó un 2,1% y registró su peor jornada desde agosto de 2024. El Dax alemán se desplomó 3,53%, el Ibex español 2,6%, seguido por el CAC40 de Francia que bajó 1,85%, y el índice inglés FTSE100, que cayó 1,27%.

Algunas de las acciones más golpeadas fueron del sector automotor y aquellas expuestas a países afectados por los aranceles. En España, las acciones de BBVA cayeron 5,26%, esto pues gran parte de sus ganancias de 2024 provinieron de México, mientras que Santander bajó 6,05%. En Alemania, la productora de camiones Daimler cayó 7,83%, mientras que el fabricante de automóviles BMW perdió 5,89%, Mercedes Benz 4,81%, Porsche 5,82% y la francesa Renault 4,61%.

En medio de este escenario, los indicadores de Wall Street vivieron una jornada volátil, presionados por el aumento de la tensión comercial, y tras haber cerrado el

lunes la peor sesión de 2025, luego de la confirmación de la medida arancelaria realizada por Trump.

Este martes, el índice S&P500 cerró con una fuerte baja de 1,22%, mientras que el industrial Dow Jones y el tecnológico Nasdaq perdieron 1,55% y 0,35%, respectivamente.

Por empresas, mientras que Nvidia, Palantir y Taiwán Semiconductor cerraron con alzas de 1,69%, 1,17% y 4,08%, cada una, Apple perdió 0,88%, Intel 6,2% y Amazon 0,6%. En tanto, General Motors cedió 4,56%, Ford 2,88%, Walmart 2,68% y Boeing se desplomó 6,56%.

“Estaremos pendientes de cualquier referencia a Europa (donde no queda claro si los aranceles del 25% pueden afectar a más productos de los ya anunciados -acero y aluminio a partir del 12-marzo- y de si son adicionales a los aranceles recíprocos que se están analizando -informe 1-abril y aplicación 2-abril-)", explicaron desde Renta 4.

En Chile, el Ipsa se acopló a los mercados globales cediendo 0,42% en la jornada, quedando en los 7.313,86 puntos.

En tanto, el dólar cerró en \$945, con una baja de \$5 respecto al cierre de este lunes. “Este movimiento responde a la incertidumbre generada por la reciente aplicación de aranceles por parte de Estados Unidos a Canadá, México y China, lo que ha provocado represalias comerciales y aumentado las tensiones en los mercados”, dijo Emannelle Santos, analista de mercados XTB Latam.

El cobre registró un descenso de un 0,7% en la Bolsa de Metales de Londres, en medio de una escalada en las tensiones comerciales, lo que mantiene atentos a los inversionistas a nivel global.